

# Spirituelle Forschungsarbeit zeigt ihre Wirkung

## Krisen als starke Individualität überwinden - Wie stärkt der Mensch den Glauben an die Wirksamkeit eines Gedankens?

Ein Schulungsseminar für Menschen, die die Phänomene der Welt erschauen lernen wollen  
und durch neue Erkenntnisse heilsame Schritte verfügbar machen.

Samstag 01.03. bis Sonntag 02.03.2025

von 10:00 bis 18:00 Uhr und von 10:00 bis 15:00 Uhr

ein praxisbezogenes Wochenende mit Michaela Friedl

in München Waldtrudering, Sperberstrasse 34, 81827 München

Institut zur Erweiterung der Berufs- und Lebenswelt, EBL-Institut

Seminargebühr: 160. - Euro

Ermäßigungen auch bei Doppelbelegung mit dem Seminar am 08.3. - 09.03.2025 nach  
Rücksprache möglich

Der Richtpreis für die gemeinschaftliche Verpflegung mit Getränken an beiden Tagen  
zusammen liegt bei 20. - bis 30. – Euro.

Für Übernachtungsmöglichkeiten wenden Sie sich bitte an [info@ebl-institut.de](mailto:info@ebl-institut.de)

Anmeldung bitte spätestens bis 15.02.2025 über [www.ebl-institut.de](http://www.ebl-institut.de)



*Heinz Grill über die Forsythie: „Wenn durch die lange Winterzeit oder durch Krankheit und Missgeschick der Wille keine Hoffnung verspricht,  
so schenkt der Blick auf die blühende Forsythie erneut lebensfreudiges Aufatmen und ein Regewerden des erlahmten Stoffwechsels.  
Die Forsythie schenkt ätherische, kräftigende, lebenserweckende Impressionen.“*

### Hintergründe zum Seminar

Viele Menschen haben seit 6 Jahren, in denen ich Tagungen mit Heinz Grill organisiere, Impulse für eine geistige Entwicklung anstößt. Themen waren zum Beispiel: Suggestion im Gegensatz zum eigenen Denken, Beziehung als Ziel, Geistige Hintergründe der Weltwirtschaftslage, Die Frage des Karmas, Den Menschen sehen – Resonanzmethode und Geistiges Schauen, Anwendung Geistiger Schulungswege u.v.m.

In der letzten Tagung in Ergolding ging es um das Thema „Depression – aus der Isolation in die Verbindung“. Heinz Grill brachte an der Tagung ein anschauliches Übungsbeispiel und wurde damit sehr praktisch: An der Betrachtung eines Bergbildes zeigte er, wie eine neue Betrachtungsweise mit einem sinnvollen Gedanken eine Entwicklung bringt. Die Sinne wurden ganz konkret auf das Bild gelenkt und durch weitere Übungsschritte klar geführt. Er stellte die Frage nach dem Wechselspiel von konkaven und konvexen Formen auf dem Bild. Wo und wie sind diese auf dem Bild erkennbar?

Damit erwacht eine konkrete Arbeit und ein Ringen um die tiefer liegenden Phänomene, die immer von einem Überwinden eines verhafteten Potentials ausgehen und gleichzeitig eine wahre Verbindung schaffen. Dies ist nicht nur sehr erfreulich, sondern hat eine friedensstiftende Wirkung!

Diese Wirkung war bei den Teilnehmern erlebbar, wie aus der Schwere und Erstarrung neue Perspektiven greifbar wurden.

Diese Wirkung ist bekannt, dass eine ausweglose oder stagnierende Situation, wenn sie überwunden wird, neue Lebenskräfte in die Geburt bringt. Bei den vielen Teilnehmern beobachte ich ein Phänomen: Der Mensch traut es sich kaum zu denken, dass diese Kräfte auch an anderen Orten anderen Menschen verfügbar werden. Diese Wirksamkeit selbst gedachter Gedanken scheint deshalb wenig erforscht.

Der in Italien lebende Geistforscher und spirituelle Lehrer Heinz Grill macht diese Wirksamkeit ständig durch seine Person und sein Werk sichtbar. Sein großes Anliegen ist es, dass Menschen ihr schöpferisches Potential entfalten und damit mutig das sichtbar machen, was unentwickelt und verschüttet daliegt: Den Geist im Menschen, der unabhängig von der Materie ist gegen alle Widrigkeiten durch den aufrechtgehaltenen Gedanken als große Kraft in seiner Wirkung aufzeigen.

*„Die Selbsterkaltung steht in Deutschland, aber auch in vielen anderen Ländern, stark bevor. Es fehlt aber die Geistigkeit für die Selbsterkaltung. Es fehlen die Philosophen, die großen Denker und Kulturpioniere der Vergangenheit. Sie sind wie begraben von den aktuellen Problemen. Wer einen Streit mit einem anderen hat, fühlt sich in der Regel immer im Recht, aber es ist emotionale Rechthaberei mit Leidensfolgen. Wie oder wo aber liegt dieses Recht nach einem sowohl irdischen als auch geistigen Gesetz wirklich? Die Entfaltung eines wirklich tiefgreifenden Gerechtigkeitsempfindens im einzelnen Individuum könnte zum Weltgleichgewicht über eine harmonische, friedvolle Herzenssituation kommen. Die Wege hierzu stehen am Anfang und sind noch gar nicht richtig begonnen.“*

Aus dem Jahresausblick 2025 von Heinz Grill – Teil 8, zur tiefen Bedeutung Deutschlands für die Nationen

Wie stärkt der Mensch nun den Glauben an die Wirksamkeit eines Gedankens?

### **Meine Beweggründe**

Es ist mir ein großes und tiefes Anliegen angesichts der Dringlichkeit der Weltenlage und der zerrütteten Menschheit mit meinen Kapazitäten durch Schulungsangebote und deren unmittelbare Umsetzung unser geistiges Potential zu fördern.

Als Yogalehrerin nach dem Neuen Yogawillen von Heinz Grill erlebe ich immer wieder, wie alte Bewegungsmuster weichen und die Teilnehmer in der Lage sind gesündere Formen zu kreieren. Diese Wirkungen zeigen sich auch bis in den sozialen Prozess hinein, so dass unlösbar erscheinende Umstände eine völlig unerwartete Wende erfahren und neue Perspektiven sich eröffnen.

Die Schwerpunkte werden im Seminar deshalb neben dem Aufbau eines Grundverständnisses zur Entwicklung der Heilkräfte für die Welt Übungen aus dem Yoga, Beziehungsgestaltung, Kommunikation, Dialogführung und Gestaltungsarbeiten sein.

### **Für wen ist das Schulungsseminar und die Folgearbeit in weiteren Seminaren gedacht?**

Es darf und soll sich jeder angesprochen fühlen, dem das Weltengeschehen nicht gleichgültig ist und der deshalb dieser wichtigen Aufgabe gerecht werden will, sich weiter zu schulen um konkrete heilsame Ströme zu bewirken. In diesem ersten Seminar sollen die erhaltenen Impulse von Heinz Grill gemeinsam so weiter erarbeitet werden, wie es von Heinz Grill in seiner Person und seinem Werk gedacht und gelebt wird. Vorgesehen ist eine Einladung zu weiteren Seminaren zwei- bis dreimal im Jahr am EBL-Institut, sowie ein mehrtägiger Aufenthalt zum Studium in Italien an der Freien Hochschule für Spiritualität in Lundo.

Wesentlich für den Fortschritt und die Entwicklung ist die tatsächliche Bereitschaft sich den Inhalten eines Geistforschers ohne Vorbehalt schauend gegenüber zu stellen.

Einen Gedanken hat Heinz Grill zum Jahreswechsel als den wichtigsten Satz für 2025 bezeichnet: „Der Mensch darf sich die Entwicklung von niemanden absprechen lassen und auch niemanden diese absprechen.“

Ich freue mich auf das gemeinsame Zusammenwirken am ersten Wochenende!

Michaela Friedl  
Tel.: 0049(0) 89 430 42 79